

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Las procesiones cartageneras

Las cofradías de Jesús Nazareno y del Prendimiento celebraron anoche su anunciado Cabildo general, acordando, como era de esperar, en medio del mayor entusiasmo el echar a la calle sus magníficas procesiones de Semana Santa.

El acuerdo, siguiendo la tradicional costumbre, fué comunicado al vecindario al son de las típicas marchas procesionales cuyos gratos ecos tan alegres son para los oídos cartageneros.

Las músicas precedidas de las plenas mayores de marrajos y callornios recorrieron las calles, deteniéndose la de los encarnados ante el domicilio del Hermano Mayor de los morados señor Gómez Quiles donde se tocó una marcha lenta. Después desfilaron juntas por la calle Isaac Peral y a pasar por un establecimiento donde se hallaba el Alcalde ejecutaron las marchas, siendo ovacionado el señor Muñoz Delgado y dándose vivas entusiastas al Alcalde a Cartagena y a marrajos y callornios.

La Cofradía Marraja lucirá este año en su brillante y solemnisma procesión del Viernes Santo por la noche un nuevo paso, «El Descendimiento», obra del notable artista Capuz.

Nos dicen que el nuevo trono es precioso, estando compuesto de cinco figuras y rematando la cruz un grupo de angelitos muy artístico. Será expuesto en el Círculo de Bellas Artes de Madrid y probablemente para fines de este mes será traído a Cartagena.

Felicitemos a ambas Cofradías por el entusiasmo de que están animadas para el mayor lucimiento de las hermosas procesiones cartageneras, que con las mejoras introducidas han de superar en el presente año en esplendor y magnificencia a las hasta aquí celebradas.

Falta hace ahora que la Comisión de Festejos no ande dormida y complete el programa de nuestras fiestas de Primavera y se haga con tiempo suficiente la debida propaganda si se quiere que nos visiten los forasteros.

¿Movimiento sísmico?

Esta mañana se ha sentido en nuestra ciudad un fuerte temblor de tierra cuyas causas de momento no se han podido determinar creyéndose obedecer a un movimiento sísmico.

Principalmente se ha dejado sentir en la Avenida de Muñoz Cobo, donde los vecinos se lanzaron a la calle, presa de la natural emoción. En la Intendencia de Murcia según nos dicen, se sintieron varias sacudidas seguidas, con breves intervalos, saliendo a la calle las familias de los marinos que allí habitan y el personal de servicio en las oficinas, habiéndose registrado fuerte trepidación en los cristales del edificio y oscilación de los objetos en las habitaciones.

En la calle de Bodegones y sitios adyacentes, también se ha notado el sacudimiento de tierra llevando la alarma a los vecinos.

El fenómeno ha sido muy comentado si bien nosotros no hemos sentido sus efectos en lo más mínimo.

En tercera plana originales de interés

Fiestas de Primavera

El sábado a las seis de la tarde se reunirá en el Ayuntamiento la Comisión Municipal de Festejos bajo la presidencia del Alcalde don Francisco Muñoz Delgado a fin de ultimar el programa de las Fiestas de Primavera.

DE FUTBOL

Los partidos del domingo

Primera División

Europa, Español.
R. Madrid, Barcelona.
Arenas, R. Sociedad.
R. Unión, A. Bilbao.
R. Santander, R. Madrid.

Segunda División

Valencia Iberia.
Bella, Coruña.
Alavés, Oviedo.
Gijón, C. Leonesa.
Murcia, Sevilla.

Tercera División

Semifinales (a doble partido)
En Zaragoza.
Patria, Gijón (primer partido).
En Cartagena.
Cartagena, F. C. Castellón (primer partido).

La gran semana

Aun no hemos terminado de saborear el partido que nos sirvió en Cartagena el pasado domingo y ya entramos en la expectación por lo que sucederá al próximo en la lucha que en él han de tener los equipos—Cartagena—Castellón.

No cabe duda que es un verdadero acontecimiento y en las actuales circunstancias, la lucha se presenta con el máximo interés, jamás igualado.

Siempre fueron estos equipos de igual potencial, y siempre sus luchas fueron interesantes, hasta considerarse verdaderos ritales que luchaban con ardor por mostrarse el uno superior al otro.

Por ello en esta en que además de pretender mostrar superioridad, se ventilla la elevación de grupo y por consiguiente de categoría, la lucha ha de ser emocionante hasta el sumo grado.

El Cartagena F. C. tiene el domingo que vérselas con un rival de sus mismas aspiraciones con un rival al que ha de vencer por un tanto halagüño, si quiere seguir adelante. Tiene que salir al campo con las mismas características que el pasado y desde un principio poner toda la voluntad y todo el entusiasmo que pusieron el domingo para que alentados por su público también como el domingo obtener una victoria que haga esperar la clasificación II.ª.

ORUTRA

Ayer en Barcelona

En el campo de Sarriá el Español derrotó al Real Madrid por 8 a 1.

En la primera parte el juego estuvo nivelado, si bien concluyó con tres tantos a favor del Deportivo Español.

En la segunda parte, el descalabro del Madrid ha sido desastroso. Los jugadores estaban realmente desconcertados.

En Las Cortes, el Barcelona venció al Real Unión de Irún por cuatro a dos.

Conferencia de la tarde

(Servicio telegráfico de nuestro corresponsal en Madrid)

Firma de Marina

Madrid.—Se han firmado las siguientes disposiciones:

Autorizando al ministro para mediante concurso, instalar los parabanes para un acorazado y 2 cruceros tipo «Méndez Núñez», Decreto sobre las condiciones de mja n d o y de embarque.

Concediendo la gran cruz del Mérito naval con distintivos blanco al contralmirante francés So 'Do.

Propuesta de ascenso a favor del alférez de navio don Juan Bonell.

Idem del Ingeniero naval auxiliar don Antonio Castell.

Consejo de Ministros

Madrid.—Se ha celebrado el Consejo de ministros en Palacio bajo la presidencia del Rey.

El Monarca ha firmado el nombramiento de Marín Lázaro para Gobernador del Banco de Crédito Exterior y el de don Gustavo Alvarez para Director general de Timbre.

Bugallal 'contra Sánchez Guerra

Madrid.—El jefe de los conservadores conde de Bugallal opina contra Sánchez Guerra.

No atribuye responsabilidad alguna al Rey, que se ha mantenido siempre en sus deberes constitucionales.

La Dictadura advino con el beneplácito del país. Entonces se atacó a los políticos injustamente.

Si hay responsabilidades, recaen sobre el Gobierno.

Añade que se sumará a los actos que se celebren de afirmación monárquica, adhiriéndose al Rey el partido conservador.

Disposiciones de la Gaceta

Madrid.—La Gaceta publica hoy una disposición hacienda extensivos a los empleados y obreros de la provincia y del municipio los beneficios aplicables a los efectos de la jubilación por años de servicio de Ejército y de la Armada.

—Nombró el tribunal de exámenes para los maquinistas navales.

—Dispone comiencen las oposiciones a plazas de auxiliares de Hacienda el día 10 de Abril.

Conflicto obrero

Bilbao.—Se halla planteado un conflicto entre los obreros pintores igual que entre los zapateros reintegrados a los trabajos

Información de Marina

Del Departamento

Se han presentado al Excmo. señor Capitán General, el Capitán de Corbeta don Trinidad Matos, Jefe de la División de Submarinos de Mahón y el Teniente de Navio don Emilio Britos.

—Se pasaporta para Barcelona, con destino a la Aeronáutica, al segundo Maquinista don Carlos Verdura.

—Anoche a las diez entraron procedentes de Mahón los submarinos «A 1» «A 2» «A 3» «Isaac Peral» y los torpederos 6, 13 y 20, que constituyen la división de aquella Base Naval.

—Esta mañana efectuaron pruebas en alta mar, los submarinos «1» y «C 4» y el Topedero 22.

—Esta tarde regresó a este puerto el crucero «Almirante Cervera» después de efectuar varias pruebas.

comunistas anunciadas para hoy han dado lugar a escisiones en dicho partido.

México.—Los obreros campesinos que asisten al Congreso de Zamora (Michoacán) celebraron una manifestación que fue disuelta por la policía.

Paris.—Planteada la cuestión de confianza en la cámara de los diputados, el Gobierno obtuvo 316 votos contra 263

Toulouse.—Se afirma que el número de muertos por las inundaciones de estos días pasan de 300.

En Montarban el número de muertos es de 150

En numerosos pueblos de esta región sigue faltando el fluido eléctrico y el nivel de las aguas sigue subiendo.

Desde Burdeos se ha enviado auxilios.

México.—El martes de Carnaval ocurrieron trágicos accidentes en la circulación, resultando 30 personas heridas en su mayoría graves.

Además hubo numerosas tentativas de suicidio.

Paris.—La prensa radical juzga que la mayoría que ha votado al Gobierno lo ha hecho de acuerdo en las cuestiones de principio que constituyen una moratoria limitada hasta que se resuelvan los problemas fundamentales pendientes.

Rio de Janeiro.—Los últimos resultados de las elecciones presidenciales acusan 895.976 votos a favor de Prestes y 741.835 para el opositorista Vargas.

Londres.—El leader del nacionalismo indio, Ghandi ha entregado al virrey un ultimatum haciendo un llamamiento a la concordia antes de que se produzca una campaña de desobediencia civil la que comenzará probablemente negándose al pago del impuesto sobre la sal.

mineros, que piden aumento de 1'50 pesetas diarias.

Sobre casas baratas y reparto de tierras

Madrid.—En el último Consejo de ministros el de Hacienda dio cuenta de un proyecto de decreto muy interesante, que quedó aprobado.

Por esa disposición el Estado no responde de obligaciones en lo que afecta a casas baratas y reparto de tierras, si esas obligaciones no obedecen a una escritura legal con el Estado.

Acuchilla a su mujer y se tira a un pozo

Sevilla.—En Utrera el vecino Juan Delgado que se hallaba separado de su mujer Francisca Jaren la acometió con un cuchillo dejándola gravísima.

Juan se arrojó después a un pozo quedando también en estado gravísimo.

Accidente automovilista

Pamplona.—El auto en que viajaba con su familia el ex diputado señor Baserga chocó con otro dando dos vueltas de campana.

El coche quedó destruido. Su hija María Josefa resultó muerta, su señora con diferentes esiones y el señor Baserga ileso.

Restauración de la Rábida

Huelva.—El Gobernador civil acompañado del arquitecto encargado de restaurar el célebre monasterio de la Rábida visitó los lugares colombinos para conocer el estado de las obras.

Los conservadores en Valencia

Valencia.—Los conservadores han elegido jefe provincial del partido a don Juan Bautista Valdecabres.

La enfermedad de Estella

Paris.—El general Primo de Rivera ha permanecido en el lecho no recibiendo a nadie por prescripción facultativa.

Le asisten dos médicos de la Embajada española los cuales le han prohibido toda fatiga pues la afección gripal que padece exige gran reposo.

Extranjero

Washington.—El senador Cutting ha presentado un nuevo proyecto referente a la independencia de Filipinas.

Berlin.—Las manifestaciones